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令和５年８月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和５年８月17日(木) 16時00分 

        閉 会  令和５年８月17日(木) 17時00分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和５年８月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第３号までの７案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、報告第１号、報告第２号、報告第３号につきましては、人事などに関する案件で

すので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開とし

て進めるとともに、報告第３号については関係部課長以外にも退出していただきたいと思

いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

それでは、議案第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎本所指導室参事 

議案第１号「令和５年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村別

結果の掲載同意について」をご説明いたします。資料は１ページから８ページとなります。 

 このことについて、北海道教育委員会より、令和５年度全国学力・学習状況調査に関す

る実施要領に基づき、一層きめ細かく分かりやすい調査結果を示す観点から、例年同様、

市町村教育委員会の同意を前提として、12月を目処に公表を予定している、令和５年度全

国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」に、市町村の結果を掲載し、公表すること

としたい旨の通知が、７月31日付でございました。 

つきましては、北海道教育委員会が作成する、「北海道版結果報告書」に、当市の結果

資料を掲載することについて、伊達市教育委員会としては「同意する」旨の回答でよろし

いか、ご審議願います。 

なお、集計結果の速報について、本日参考資料として配付させていただいておりますが、

大滝後期課程は対象者１名のため直接個人情報となりますので、終了後に回収したいと思

います。また、詳細の集計値や分析につきましては、北海道教育委員会作成の分析ツール

が到着するのを待ち、10 月ないし 11 月の教育委員会の中でご報告できる予定ですので、

ご了承ください。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 中学校の英語について、平均を下回っていますが、難しかったということでしょうか。 

◎本所指導室参事 

 速報値ですので、概要の説明になってしまうのですが、小学校は、国語と算数の両教科

とも全道平均は超えており、全国平均まであと一歩という結果になっております。また、

中学校の方は、国語、数学、英語の３教科とも全道平均を下回っております。 

◎平田委員 

 要因として考えられるものはあるのでしょうか。 

◎本所指導室参事 
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 例えばですが、算数で言いますと、小学校２年生の掛け算でつまずく子が多く、教師の

方でも確認しながら対応していくのですが、基礎的な計算の力不足がうかがわれるのと、

そういうものが中学校につながっていっていると考えます。また、どうしても授業で先生

は教える方がメインになるのですが、自分達で考えさせる授業をこれから展開していかな

いと、その時は教師に教えてもらってできるのですが、時間が経ち改めて自分で考えた時

に分からないということがあるので、考えさせる授業がこれからは必要と考えております。 

◎平田委員 

 今まではきちんと受け渡しができている中で、つまずきも踏まえてカリキュラムが組ま

れて、対策もやってきているのではないでしょうか。 

◎本所指導室参事 

 学年によって違いがあり、スムーズに入っていく学年もあれば、難しい学年もあります。

ＩＣＴを使うなど模索しているところでもあり、すぐ結果に反映させるのは難しいと考え

ております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎本所指導室参事 

議案第２号「令和６年度から使用する小学校教科用図書の採択について」をご説明いた

します。資料は別紙にて配付させていただいたものをご覧ください。 

このことについては、令和５年度教科用図書第10採択地区教育委員会協議会において協

議され、選定されました結果を基に、各市町教育委員会において採択することとなってお

ります。 

令和６年度から使用する小学校教科用図書についてでございますが、令和５年度の調査

委員会報告資料を基に協議した結果、全ての教科で継続した出版社が選定されました。こ

れらの選定結果を基に、教科用図書第10採択地区教育委員会協議会規約第２条第２項及び

義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律施行令第14条により、選定された令

和６年度小学校用の教科用図書の採択について、よろしくお願いいたします。 

なお、「教科用図書第10採択地区教育委員会協議会議事録等の公表について」は、事務局

である室蘭市より「選定結果」「協議会議事録」「調査研究報告書」を掲載した室蘭市ＨＰ

のＵＲＬが通知されますので、通知されたＵＲＬを関連リンクさせて公表することとなっ

ております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 
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お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第３号「教育委員会の点検・評価について」ご説明いたします。資料は、議案書 11

ページのほか、別冊でお配りした資料となります。 

この案件につきましては、７月に開催しました委員協議会の中で、既にご説明し、ご協

議をいただきましたので、内容の説明は割愛させていただきます。前回の資料からの変更

点としましては、77 ページ以降に、外部評価者として、校長会会長、ＰＴＡ連合会会長、

社会教育委員会議議長からご意見をいただき、報告書に追加しております。 

今後のスケジュールでありますが、ご承認をいただいた後、報告書につきましては、市

議会議員の皆さまに配付するほか、市のＨＰにも掲載し広く公表してまいります。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、各担当課長から提案理由を説明いたします。 

◎本所指導室参事 

「伊達市児童生徒検定チャレンジ支援事業」をご説明いたします。こちらにつきまして

は、市立学校に在籍している児童生徒の学習意欲の向上、保護者負担の軽減を図ることを

目的に受験料の半額を補助するものでございます。対象の検定は英語検定、年に１回の補

助回数とし、受験級の制限は無く、キャッシュバック方式で考えております。また、対象

の児童生徒ですが、小学５・６年生、中学校全学年を想定。事業費の積算にあたりまして

は、児童生徒の半数が受験するということで積算しておりますが、級ごとに受験料が違い

ますので、令和４年度の受験者数を参考に積算をしております。 

◎今藤学校教育課長 

 資料の 16 ページをお開きください。「東小学校体育館照明設備改修事業」です。昭和 50

年建築から 48年が経過し、今年６月に照明器具とコンデンサーが各１台故障しました。今

後、設備の老朽化により同じ故障が見込まれること、また、電気使用量の抑制を図るため

ＬＥＤ照明に改修するものです。財源としまして、補助率 1/3 の「学校施設環境改善交付

金」を活用するものです。 

◎上山生涯学習課長 

 17ページをお開きください。「国庫補助金返還金」です。こちらにつきましては、令和４
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年度の放課後児童クラブ運営事業におきまして、子ども・子育て支援交付金を概算で要求

しており、今回決算額が確定したことから多くもらっていた分の国庫補助金を返還するも

のです。 

◎阿部図書館長 

 18ページをお開きください。「地域振興基金積立金」です。７月18日に、図書館整備時の

図書購入費及びその一部を放課後児童クラブや児童館における図書購入費として寄付があ

りました。図書館整備時の図書購入となることから、地域振興基金に積み立てるものです。 

 19ページをお開きください。「図書館整備事業」です。新図書館の建設に向けまして、新

たに（仮称）図書館整備検討委員会を設置し、市が諮問する図書館整備に関する基本構想

（案）について検討いただき、教育長に答申していただきます。そのための報償費、旅費、

役務費を計上するものです。委員人数は16名であり、図書館協力委員会からや公募を予定

しております。また、アドバイザーとして専門家を２名招いて意見をいただきたいと考え

ております。 

◎今藤食育センター所長 

次に「学校給食費保護者負担支援事業」についてです。昨年度に引き続き、子育て世帯

の負担軽減を図るため、学校給食費を納めている世帯に対し、納めた給食費の２分の１に

相当する額を給付金としてキャッシュバックするものです。また、第３子以降の児童生徒

の給食費を 10月分から３月分まで無償とするものです。 

なお、これらに係る財源については、「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付

金」の活用を見込んでおります。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

放課後児童クラブ、放課後子ども教室の今後についてはどのようになっているのでしょ

うか。 

◎上山生涯学習課長 

放課後子ども教室は廃止とし、放課後児童クラブの内容を充実させていきます。 

◎大西委員 

検定チャレンジ支援事業について、年１回となっていますが、もし失敗したら次は全額

負担ということでよろしいでしょうか。 

◎影山教育長 

今年度について１回となりますので、翌年度になりましたら仕切り直しとなりますが、

次年度以降の実施については予算要望を行い、予算がつけばとなります。 

◎岩本委員 

半額補助となっていますが、全額にはならないのでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

全額補助にしてしまうと、とりあえずという試し受験が増えてしまう心配があります。

級を取るのも一つの目的ですが、級を取るために自分で努力するということも重要と考え

ますので半額補助としております。 

◎平田委員 

東小学校体育館照明設備改修事業についてですが、ＰＣＢは大丈夫でしょうか。 
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◎今藤学校教育課長 

過去に点検が入っており、大丈夫です。 

◎早瀬委員 

市内のＬＥＤ化されている学校を教えてください。 

◎今藤学校教育課長 

光陵中学校、今施工中の伊達西小学校と伊達小学校、そして東小学校となります。 

◎平田委員 

学校給食費保護者負担支援事業についてですが、これは３人とも学校に通っていると対

象になるのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

一番上の子のスタートを 18歳上限にしております。例えば、18 歳の子、15 歳の子、７

歳の子がいますと、７歳の子の給食費が無償となります。 

◎平田委員 

図書館の学識経験者は必要なのでしょうか。 

◎阿部図書館長 

他の図書館の立ち上げに関わり、図書館長を経験している方、図書館学を専門としてい

る方を想定しており、その方々からご意見をいただければと考えております。 

◎櫻井教育部長 

これまでに、図書館あり方検討委員会等からも意見をいただいておりますので、ゼロか

らではなく、これまで出していただいたものを精査して、本格的に作っていくという前提

でご意見をいただこうと考えています。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

 

報告第１号の非公開案件は、受理される。 

 

報告第２号の非公開案件は、受理される。 

 

報告第３号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 
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 これをもちまして、令和５年８月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時00分） 

 


